



La carretera que ciñe al pueblo, con la esbelta torre de la iglesia al fondo.



Una de las calles en la que contrastan las nuevas y las viejas edificaciones.

tenemos unas 2.000 cabezas entre ganado de carne y lecheras. En lanar hay más de tres mil cabezas y unas 1.500 cabras. Además hay también ganado de lidia. De éste hay cuatro ganaderías.

—¿Cómo vive aquí la gente?

—En general, bien. Casi todos son gente humilde pero tienen algo y viven desahogadamente. Los que tienen tierras las tienen abandonadas y prefieren trabajar a jornal. Otros las han vendido y muchos trabajan en los montes para ICONA.

—¿Está todo el pueblo a esa misma altura social?

Se miran nuestros interlocutores y hay una sonrisa de cierto matiz malicioso o reservado antes de contestar. Lo hace ahora el señor Lázaro que nos dice:

—No, no están todos a la misma altura. Navamorcuende es un pueblo de muy rancia solera y aquí quedan todavía familias de auténtico señorío, una especie de aristocracia del lugar. Pero también hay cierto señorío en las gentes humildes. Es algo heredado que se lleva en la sangre y se nota al tratar con ellos.

—¿Hay instalada alguna industria?

—Una sola que es una riqueza natural de nuestro suelo. Me refiero al agua mineral de Villa María. En la planta embotelladora de esta industria trabajan ocho o diez personas.

—Díganos, señor alcalde, ¿con qué servicios cuenta el pueblo en cuanto a urbanización se refiere?

—Tenemos lo principal que es agua corriente en todas las casas y saneamiento. Las calles habrán observado que están casi todas pavimentadas. Y el alumbrado es suficiente por el momento, pero pretendemos mejorarlo en cuanto sea posible.

—¿De todas estas cosas, cuáles se han realizado durante su mandato?

—No muchas, pero pueden consignarse el alumbrado, pavimentación de varias calles, y la ampliación del abastecimiento de aguas, por valor de más de dos millones de pesetas. Para esta obra recibimos de la Diputación una subvención de un millón setecientos mil pesetas.

—¿La instrucción y la sanidad están bien atendidas?

—Creo que sí. Tenemos un médico que vive aquí y una farmacia. Y en el aspecto escolar hay un grupo de siete aulas, de las que ahora están ocupadas cinco para ciento veinte niños.

—¿Instalaciones deportivas?

—Tenemos una piscina municipal de 200 metros cuadrados, dotada de todas las instalaciones precisas y que, durante el verano, es muy visitada. Y no tenemos nada más sino proyectos, como por ejemplo instalaciones para tiro al plato que se van a hacer en breve y un campo de fútbol para el cual necesitaremos ayuda económica.

—¿Distracciones?

—Las normales. Lo que sí puede destacar es un grupo folklórico de Coros y Danzas, que usan el traje local, precioso,



Un rincón típico.

y que entre otras cosas interpretan unas seguidillas típicas de la tierra muy airosas y alegres. También son notables dentro de

las costumbres tradicionales típicas las "rondas" y "las trenzas".

Hemos visitado Navamorcuende antes

Se venden fincas, solares y pisos

Finca de regadío de 76 hectáreas con agua propia de canal. Buenas edificaciones, con agua potable. Porche para ganados, embarcadero para ganados con báscula. Tres silos, transformador, para regar también por aspersión, cuenta con unos cien aspersores y teléfono. Situada en carretera hasta la misma.

Finca de 100 hectáreas aproximadamente, con cosecha estable, cinco hectáreas de regadío. Puede hacerse más tractor remolque y demás aperos de labor, 250 cabezas de ganado lanar muy bueno. Situada en carretera hasta la misma.

Otra de 212 hectáreas. Riego por aspersión unas 8 hectáreas. Pueden hacerse más tractor y remolque y demás aperos. Buenas naves para graneros y para el ganado. Casa de labor, también entran 315 ovejas muy buenas.

Solares de 40.000 metros

Solares de 9.000 metros también se cambiarían

por finca de labor

Solares de 1.000 metros

Todo en inmejorables sitios de la ciudad.

Otro solar de 47.000 metros con 165 metros a la carretera general, ya con 2 calles.

Precio más bien de ocasión.

Pisos dotados a todas las posibilidades

Más detalles puede facilitarlos:

EXCLUSIVAS ARAGON

Avenida Pío XII, 57, 1.º - TALAVERA - Telf. 60 67 63

de la charla con el alcalde; hemos visto un pueblo bonito y bien cuidado con un entorno de lomas y valles exultantes de verdor, realmente hermoso. Y la pregunta surge espontánea:

—Señor Alcalde, ¿qué hace Navamorcuende para promocionar tanta belleza como tiene a su alrededor? ¿no deberían ustedes promocionar el turismo y hacer del mismo su principal fuente de atracción y de riqueza?

—Así es, pero de momento no se ha hecho nada. Navamorcuende podría y debería ser el pulmón de Talavera. Pero ahora mismo no contamos con edificios donde albergar a la gente. No podemos promover urbanizaciones en nuestros montes aledaños, porque están declarados de utilidad pública y sin autorización ministerial no podemos ni vender ni edificar nosotros.

—Pero algo deberán hacer, ya que nosotros entendemos que su gran baza para promocionar Navamorcuende es el turismo ¿no es así?

—Sí, sí, desde luego, ya que aquí, gracias a Dios, contamos con todo lo necesario. Hay agua abundante, purísima y sin problemas, ya que por venir de lo más alto puede llegar a cualquier parte por su propio peso de caída. Hay al lado parajes como el Piélagos, ideales para verano, tanto es así que en el mismo se instala todos los años un campamento de la Delegación de juventudes en el que los chicos hacen varios turnos a lo largo de todo el verano. Contamos con siete mil hectáreas de cotos de caza en las que hay quince cotos privados. Y tenemos sobre todo aire puro, verdor, temperatura ideal, sitios preciosos. Navamorcuende es una especie de paraíso que esperamos sea más conocido y que deseáramos hacer progresar, pero hay muchas dificultades.

La entrevista se cierra con estas palabras. Después damos una vuelta por el pueblo. Visitamos su iglesia monumental, de estilo herreriano, toda de piedra de sillería tanto paredes como bóvedas, de unas proporciones que superarán seguramente las de algunas catedrales. En ella vemos un altar barroco de gran valor, en el que luce una talla que los entendidos atribuyen a Montañés. Y vemos también la sacristía, otra joya de estilo isabelino, gótico decadente, con una bóveda surcada de preciosas nervaduras y que al parecer fue el primer recinto que constituyó la iglesia.

Nuestra visita finaliza ya. Y mientras en la plaza nos despedimos del Alcalde y de nuestros amables acompañantes, sentimos tristeza de no haber podido prolongar más nuestra estancia porque Navamorcuende es un pueblo realmente bonito y tanto el pueblo como los encantadores parajes que le rodean merecen que les hubiéramos dedicado más tiempo. Pero si ahora no ha podido ser, lo haremos en otra ocasión. Queda prometido.

CASAMAR